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ПАПИНА ИСТОРИЯ
О том, куда вели Александра Ивановича Ануфриева  
военные дороги, о семье и корнях, которые давали силы пройти 
нелёгкий путь, рассказывает его дочь.

ПОМНИТЬ СЕРДЦЕМ
В «Соликамскбумпром» к юбилею победы 
издан сборник «Память жива».  
В этом сборнике истории фронтовиков.

Как это стало возможно, ка
ким образом наша поликлиника 
организует профосмотры работ
ников, что должно быть принято 
во внимание, пока не закончи
лась пандемия, прошу пояснить 
главного врача поликлиники 
Тамару Яковлевну Галкину:

— Возобновляя профилак
тические медицинские осмот ры, 
мы руководствуемся приказом 
№ 455н Министерства здравоох
ранения Российской федерации 
от 18 мая 2020 года о внесении 

изменений в Порядок проведения 
обязательных предварительных 
(при поступлении на работу) и 
периодических медицинских ос
мотров (обследований) работни
ков, занятых на тяжелых работах 
и на работах с вредными и (или) 
опасными условиями труда, ут
вержденный приказом Мини
стерства здравоохранения и со

циального развития Российской 
Федерации от 12 апреля 2011 г. 
№ 302н. Соглас но майскому при
казу Министерства здравоохра
нения периодические осмот ры 
проводятся не реже чем в сроки, 
указанные в Перечне факторов и 
Перечне работ. 

Поэтому поликлиника воз
обновляет работу по проведе

нию периодических медицин
ских осмотров работников, 
занятых на тяжёлых работах и 
на работах с вредными и (или) 
опасными условиями труда 
с 1 июля 2020 года. В испол
нение приказа по предпри
ятию уже внесены изменения 
в график периодических проф
осмотров на 2020 год. 

ПРОФИЛАКТИКА  
ПО-НОВОМУ

 Слово специалисту

Пандемия изменила 
привычное течение 
жизни, повлияла 
на планы. Людей 
беспокоило, что они 
при действующих 
ограничениях не могут 
пройти плановые 
медицинские 
обследования. И вот 
возобновляются 
профилактические 
осмотры в поликлинике 
АО «Соликамскбумпром».

Главный врач поликлиники АО Соликамскбумпром Т.Я. Галкина

 Новости края

Решили 
продлить

На заседании оперативного 
штаба по борьбе с коронавиру-
сом принято решение о прод-
лении режима самоизоляции 
в Прикамье до 14 июля. 

Ограничения распространя
ются на проведение культурно
массовых мероприятий, занятия 
фитнесом, работу физкультурно 
оздоровительных центров и бас
сейнов, фудкортов в торговых 
центрах и другое. Помимо этого, 
оперштаб рекомендует людям 
старше 65 лет или с хроническими 
заболеваниями сохранять режим 
строгой самоизоляции до полно
го снятия всех ограничений.

Больше 
дежурных групп

Минобразования Прикамья 
дало разъяснения по органи-
зации процесса в дошкольном 
образовании. 

С учётом расширения переч
ня работающих сфер и пред
приятий в Пермском крае будет 
увеличиваться количество де
журных групп в детских садах. 

Как пояснила министр об
разования Раиса Кассина, для 
включения ребёнка в дежурную 
группу родителям необходимо 
представить справку о состоя
нии его здоровья, а также до
кументы, подтверждающие, 
что родители работают, и им 
необходимо место в дежурной 
группе. 

По такому же принципу свою 
деятельность могут возобнов
лять частные детские сады. 

Отметим, сейчас в Пермском 
крае открыто 1958 дежурных 
групп для 21 797 ребят. 

Ярмарки 
возвращаются

Ярмарки в Перми начнут 
рабо тать уже в эти выходные. 

С 1 июля разрешена работа 
крупных торговых объектов до 
800 кв. метров, продажа сель
скохозяйственной продукции на 
открытых площадках, а также 
прокат спортивного инвентаря. 
Напомним, ранее был разрешён 
организованный туризм. 

Также возобновляется в 
прежнем режиме работа сель
скохозяйственных ярмарок 
в традиционных местах, вос
требованных у жителей края. 
Теперь, помимо посадочного 
материала и инвентаря, на яр
марках можно будет приобрести 
овощи, ягоды, грибы, мёд и дру
гие фермерские продукты мест
ных производителей.

Ярмарки заработают во 
всех крупных муниципали
тетах Пермского края, таких 
как Березники, Кунгур, Губа
ха, Кизел, Кудымкар, а также 
Соли камском, Верещагинском, 
Горнозаводском, Добрянском, 
Краснокамском, Лысьвенском, 
Нытвенском, Оханском, Сук
сунском, Чайковском, Чердын
ском, Чусовском, Юсьвинском, 
Бардинском и других муници
пальных и городских округах. 

По материалам сайта
https://permkrai.ru

 Актуально

Продолжение на стр. 2

Общее число инфици
рованных в Пермском крае 
достиг ло 3 801. Ежесуточ
ный прирост больных со
ставил 1.5% — этот пока
затель позво ляет отследить 
динамику распространения 
инфекции в регионе. Коэф
фициент распространения бо
лезни на сегодня составляет 

0,97 (на 1 июля — 0,8). 
Статистика по Соликам

скому городскому округу 
на 2 июля: заболевших (за все 
время) — 35; выздоровев
ших — 11; умерших — 2.

На лечении в инфекцион
ном отделении ГБ г. Соликам
ска — 6 пациентов из Соли
камска с подтверждённым 

диагнозом «коронавирусная 
инфекция». 

На лечении дома в 
связи с лёгкой формой 
заболевания — 11.

Наблюдаются в режиме до
машнего карантина — 44.

В общую статистику не 
включены 5 соликамцев, изо
лированных по предписанию 

Роспотребнадзора на дому 
в связи с бессимптомным те
чением заболевания.

По материалам сайтов  
https://www.permkrai.ru 

и https://vk.com/gbsolikamsk

Роспотребнадзор опубликовал данные исследований на коронавирус на 1 июля. 
В Пермском крае выявлено 58 новых случаев заражения COVID-19: 45 человек 
проходят лечение в больницах, 12 — амбулаторно на дому под наблюдением врачей, 
1 случай зафиксирован посмертно.

ПОЗАБОТЬТЕСЬ О СЕБЕ!
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сквера 
на Черняховского

В Соликамске начались ра-
боты по благоустройству сквера 
по улице Черняховского. Совсем 
скоро здесь будут современные 
зоны отдыха, красивые арт-
объекты, новые ландшафтные 
решения.

Эту общественную террито
рию соликамцы выбрали путём 
рейтингового голосования в 2018 
году. Благоустройство сквера было 
включено в программу «Формиро
вание комфортной городской сре
ды» в рамках национального про
екта «Жильё и городская среда».

Как рассказала заместитель 
директора МБУ «Управление 
благоустройства» Алёна Магель, 
на сегодняшний день начались ра
боты первого этапа благоустрой
ства этого сквера. Для создания 
нового современного простран
ства для отдыха в пешеходной зоне 
убраны старые деревья. Взамен 
будет высажено 149 кустарников 
пузыреплодника, спиреи и барба
риса, появятся цветочные клумбы.

Архитектордизайнер, автор 
проекта по благоустройству скве
ра по улице Черняховского Елена 
Бело глазова отметила, что в ре
зультате реализации принятых про
ектных решений наш город получит 
стильное, современное простран
ство для отдыха горожан, причём, 
разных возрастных категорий.

По проекту предусмотрено не
сколько зон отдыха, освещение, 
тротуар шириной три метра. Вза
мен старого асфальта будет уложе
на плитка, причём раскладка будет 
необычной, с цветовыми перехода
ми. Отдыхающих также порадует 
большое количество лавочек, до
рожек и бесплатный WiFi.

Стоимость работ составит почти 
8,5 миллионов рублей. Это средства 
федерального, краевого и муни
ципального бюджетов. Работы по 
благоустройству парка планируется 
завершить уже в октябре 2020 года.

Глубока 
и широка: 
нацпроект 
в действии

К осени в Соликамском окру-
ге в рамках нацпроекта завер-
шится расчистка реки Козловка 
протяжённостью 3,9 км в селе 
Половодово Пермского края. 

В июле подрядчик приступит не
посредственно к очистке русла реки 
от древеснокустарниковой расти
тельности и мусора, после приступит 
к изъятию донных иловых отложений. 

После завершения проекта рас
сматривается возможность форми
рования рекреационной зоны в селе 
Половодово для комфортного отдыха 
жителей села на берегу реки. Там 
смогут отдыхать порядка 2 тысяч жи
телей этого района. 

Мероприятие реализуется в рам
ках национального проекта «Эко
логия». Расчистка русла позволит 
значительно снизить антропогенное 
влияние на реку Козловку и улуч
шить экологическую обстановку для 
жителей села Половодово Соликам
ского городского округа. 

По материалам сайта  
http://adm.solkam.ru

ПРОФИЛАКТИКА ПО-НОВОМУ
 Городские новости  Слово специалисту

По новому графику с июля 
начинают проходить периоди
ческое медицинское обследо
вание работники энергоцеха, 
ЦОГП, бумпроизводства № 3, 
ОЛТК, ЦМТОП.

— Тамара Яковлев-
на, профосмотр организо-
ван с соблюдением всех мер 
безопасности? 

— В дни проведения про
филактических медицинских 
осмотров работников нашего 
предприятия с половины вось
мого утра до двенадцати часов 
дня других пациентов в по
ликлинике не будет. Потоки 
разведены.

В лабораторию для сдачи 
анализов приглашаем по два
три человека по записи. При 
этом ответственный работ
ник поликлиники будет стро
го следить за соблюдением 
дистанции.

Вход в поликлинику толь
ко в масках. Маски работни
кам выдаются в структурных 
подразделениях. На входе в 
обязательном порядке про
водится термометрия. Мы 
просим продезинфицировать 
руки и соблю дать дистанцию. 
И, замечу, что все работники 
поликлиники имеют право 
требовать выполнения этих 
правил.  

Для прохождения нашими 
работниками осмотров в пси
хиатрическом отделении гор

больницы  и кожвендиспан
сере специально выделено 
время.

— Тамара Яковлевна, се-
годня востребована справка 
об отсутствии COVID-19. Что 
Вы можете сказать о возмож-
ности сдать анализ на антите-
ла и получить такую справку?

— Да. В период пандемии 
были ужесточены требова
ния к перемещению россиян. 
В некоторых случаях требу
ется подтвердить отсутствие 
COVID19 специальным 
документом.

Обязательному обследо
ванию на COVID19 подле
жат: лица, прибывшие изза 
рубежа; лица контактные с 
больным COVID19; лица с 
«внебольничной пневмонией»; 
медицинские работники, имею
щие риск инфицирования (ско
рая (неотложная) медицинская 
помощь, инфекционные отде
ления, отделения для больных 
внебольничной пневмонией) 1 
раз в неделю; лица старше 65
ти лет при появлении респира
торных симптомов.

Сейчас при подозрении на 
заболевание коронавирусом 

в горбольнице проводится 
ПЦРдиагностика (берётся 
мазок из носа или ротоглотки). 
Она позволяет поймать забо
левание на ранней стадии, уви
деть вирус, когда он находится 
в носоглотке. При направле
нии горбольницей пациентов 
на консультации в иногородние 
лечебные учреждения анализ 
проводится бесплатно.

У нас в поликлинике вво
дится ИФАтестирование на 
антитела. Это лабораторное 
исследование по крови из вены, 
с помощью которого выявляют 
иммунный ответ к вирусу. 

Анализ показывает коли
чество антител IgM и IgG. Им
муноглобулины М говорят об 
активном иммунном ответе, то 
есть о том, что человек сейчас 
болеет коронавирусом. Имму
ноглобулины G говорят о том, 
что человек уже переболел, и 
у него выработался иммунитет 
к вирусу. Анализ готов уже на 
следующий день.

У нас будут сдавать анализ 
на антитела те, кто выезжают 
в вахтовые посёлки, трудоу
страивается на предприятие. 
Анализ на антитела в таких 
случаях проводится за счёт 
средств предприятия.

Если работник планирует 
выехать на санаторнокурорт
ное лечение, то анализ оплачи
вает он сам. 

Елена Налётова

Знакомьтесь — Марина 
Алексеевна Сунгатуллина, рабо
чий по комплексному обслужи
ванию и ремонту зданий ООО 
«Соликамская ТЭЦ». Окончив 
Кизеловский горный техникум, 
по специальности «Граждан
скопромышленное строитель
ство», в течение 10 лет работала 
в строительстве — выполняла 
ремонтностроительные работы 
в жилых районах городов Соли
камска и Березники. А в 2000 
году приш ла работать на Соли
камскую ТЭЦ. Здесь она тоже 
трудится на строительном участ
ке. Работники строительного 
участка приводят внешний вид 
оборудования в соответствие 
с системой качества, а также 
поддерживают в исправном 
состоянии здания и сооруже
ния, выполняют наружный и 
внутрен ний ремонт.

Впервые наблюдая за ра
ботой Марины Алексеевны и 
работой её коллег, невольно 
стала напевать «Наша служба 
и опасна, и трудна, и на первый 
взгляд как будто не видна». По
ясню выбор песни — женщины, 

с улыбками на лице заглядыва
ли в колодец, обсуждая про
цесс предстоящей работы: «…
Штукатурим, потом проходим 
футеровочным составом…». 

Марина Алексеевна — от
личный штукатурмаляр, опыт
ный отделочник. На воп рос 
«Что больше всего нравится в 
работе?» отвечает: «Результат! 
Это как две фотографии «До» и 
«После». На первой — карти
на печальная, всё в масле, не
опрятное, сколы, трещины. А на 
второй — всё вокруг преобра
женное, опрятное, красивое, и 
ухоженное». С теплом она отзы
вается и о своем маленьком, но 
дружном рабочем коллективе. 
«Хоть мы и небольшой участок, 
но важность нашей работы вид
на всем, ведь  человеку приятно 
трудиться в комфортном уют
ном помещении.  Нашу профес
сию можно назвать творческой 
и от каждого работника участка 
зависит конечный итог работы». 

Довольна работой Марины 
Алексеевны и начальник строи
тельного участка Галина Алек-
сандровна Белкина. «Наш ре

монтностроительный участок 
существует уже около 16 лет. 
И Марину Алексеевну с пол
ным правом можно назвать его 
старожилом. Она переживает 
за производство, добросовест
но относится к работе. В кол
лективе её уважают — может 
дать совет, помочь делом своим 
коллегам». Несмотря на труд
ную и тяжелую работу, Марина 
Алексеевна работает на одном 
месте вот уже почти 20 лет, 
это говорит об одном: она — 
мастер своего дела. 

Трудовая привычка к на
ведению красоты и порядка не 
оставляет Марину Алексеев
ну и дома. «Я всегда думала, 

что работа на земле — это не 
моё, но вот уже два года под
ряд привожу в порядок клумбу 
возле подъезда. Завела ого
род, где развожу цветы и уха
живаю за ними. Это место, где 
вся семья отдыхает и душой и 
телом».

Смотря, как спорится ра
бота в руках Марины Алексе
евны, невольно думаешь: «Вот 
приду домой и как начну ремонт 
делать — ничего сложного!» 
Но тут же понимаешь, что бы 
так виртуозно владеть инстру
ментами, нужно быть профес
сионалом своего дела.

Светлана Мельникова

Продолжение. Начало на стр. 1

 Люди производства

САМОЕ ИНТЕРЕСНОЕ –  
ЭТО РЕЗУЛЬТАТ!
От одного слова «ремонт» бросает в дрожь. 
Как представишь всю эту грязь, пыль, затянувшийся 
процесс, сразу хочется отменить все планы и жить себе 
спокойно. Но есть человек, который не боится этого слова.

Медицинская сестра процедурной И.А. Паршакова



Заместитель руководи
теля Федеральной службы 
по надзору в сфере защиты 
прав потребителей и благо
получия человека РФ Ирина 
Брагина направила в адрес 
регионального управления 
Роспотреб надзора ответ по 
вопросу поэтапного сня
тия ограничительных мер 
в Пермском крае. Обраще
ние в федеральное ведомство 
было направлено по инициа
тиве главы Прикамья, пред
седателя оперативного штаба 
по борьбе с коронавирусом 
Дмитрия Махонина.

Глава Прикамья на засе
дании оперштаба отмечал, 
что ситуация с заболеваемо
стью в регионе стабилизи
ровалась. От коронавируса 
выздоровели почти 70% за
болевших — это более 2,5 
тысяч человек. За послед
нюю неделю было дополни
тельно развернуто 680 коек 
для больных коронавирусом, 
сейчас их больше 3х тысяч. 
Были увеличены темпы те
стирования — обследовано 
более 190 тысяч человек. По 
уровню заболеваемости сре
ди регионов России край за
нимает 75 место.

Четыре дня подряд основ
ные показатели для изменения 
ограничений соответствуют 
второму этапу. Коэффици
ент распространения болезни 
состав ляет на 1 июля 0,8 (при 
норме 0,8). Охват тестиро
ванием населения составил 
166,1 на 100 тысяч населения 
в день (при норме — не ме
нее 90). Показатель «наличие 
свободного коечного фонда» 
составляет 83,9%.

«Проанализировав дина
мику эпидемиологической 
ситуации по коронавирусной 
инфекции в регионе, учиты
вая соответствие основных 
показателей, являющихся 
основанием для поэтапного 
снятия ограничительных мер 
в условиях эпидемического 
распространения COVID19, 
критериям, утвержденным 
методологическими реко
мендациями, считаем воз
можным согласовать сня
тие ограничительных мер, 
соответствующих второму 
этапу», — отметила Ирина 
Брагина.

На втором этапе с 1 июля 
была возобновлена деятель
ность организаций по дополни
тельному профес сиональному 
образованию (автошколы, 
языковые курсы с ограничени
ем до пяти человек в группе), 
торговых объектов площадью 
до 800 кв. м, музеев и библио
тек, в регионе начали работать 
выставочные пространства, 
летние кафе, молочные кухни.

НО!
Несмотря на ряд посла

блений, режим самоизоляции 
в Пермском крае продлён. 
Ограничения будут действо
вать ещё как минимум, две 
недели. Под запретом — про
ведение культурномассо
вых мероприятий, занятия 
фитнесом, работа физкуль
турнооздоровительных цен
тров и бассейнов, фудкортов 
в торговых центрах. Лицам, 
старше 65 лет, или с хрониче
скими заболеваниями, также 
рекомендовано строго сохра
нять режим самоизоляции.

Сейчас всего 19 регионов 
России соответствуют второ
му этапу по этим показателям 
и только девять из них дей
ствительно перешли на вто
рой этап.

Для третьего этапа сня
тия ограничений коэффици
ент заражаемости в регионе 
не должен превышать 0,5. 
Ранее руководитель кра
евого Роспотреб надзора 
Виталий Костарев заявил, 
что полное снятие огра
ничений и разрешение на 
проведение массовых меро
приятий станет возможным 
только после стабилизации 
эпидобстановки.

По материалам сайтов  
permkrai.ru, 59.ru,  

ura.news/perm, 
vk.com/nashsolikamsk
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Мой отец Ануфриев Алек-
сандр Иванович родился 
14 июня 1902 года (по новому 
стилю) в селе УстьБоровая 
Соликамского уезда Пермской 
губернии, в семье рабочего. 

Он начал свою трудовую де
ятельность солеваром с 15ти 
лет, проработал на сользаводе 
8 лет.  А с апреля  1924 года по  
октябрь 1925 года был в ар
мии. Александр Ануфриев — 
красноармеец отдельной роты 
связи 4й дивизии.

После возвращения из ар
мии отец продолжил работать 
на сользаводе, где был членом 
комсомольской ячейки. В год 
Ленинского призыва он всту
пил в компартию. Папа учился 
в политической Совпартшколе 
в Нижнем Тагиле (1й ступени 
в 1927 году) и в городе Молотов 
(2я ступень в 1930 году), а так
же на факультете преподавате
лей общественных наук Акаде
мии им. Крупской в 1932 году.

На войну отец ушёл до
бровольцем из Кизеловского 
полит отдела  железной дороги. 

Непродолжительное время 
отец воевал на западном на
правлении (на фронте под Мо
гилёвом). Однажды при артоб
стреле снаряд попал в штабную 
землянку, но он успел выско
чить. Повезло! 

Прошёл ускоренный курс 
в военнотанковом училище 
в Рыбинске. Потом его пере
бросили на Дальний Восток.

Случился в жизни отца ка
зус. Его приняли за его полно
го тёзку. На перроне перед от
правкой поезда к нему подошли 
военные спецы с предписанием 
сопровождать состав на Запад
ный фронт, откуда он только 
что прибыл. Но вовремя под
скочил второй его тёзка:

— Я, я должен сопрово
ждать, — и предъявил доку
менты с какимто уточнением. 
Тот эшелон, к сожалению, раз
бомбили (как узнали через не
сколько дней), и, по всей веро
ятности, тот тёзка погиб.

По пути на Дальневосточ
ный, Приморский фронт отец 
заехал повидать семью. И есть 
снимок его с маленькой дочерью. 
Был апрель 1944 года. Тёплую 
шинель отца сестра до сих пор 
вспоминает (переносил 
её через лужи и прово
жал в школу).

Бои с японца
ми были жесто
кими (август 
1945 года). Три дня 
воевали, потом 

три месяца трупы вывозили с 
мест боёв. Его танк был под
бит, спасался через люк.

Бил снайпер. Отец в сле
зах шёл разведать проход в 
перелес ке. Тут фугаснуло. Его 
засыпало землёй по пояс, рук 
не поднять. Проморгался от 
пыли. Высокая  фигура рядом 
шагает. Сообразил — свой. 
Японцы мелкие. Ругнулся: 
«Бери лопату, откапывай». Тот 
откопал, оказался переводчи
ком. Собрал группу пленных, 
пока шли до своих, всё ждал 
подвоха, выстрела от япон
ских вояк. Пришли. Подходили 
другие группы пленных. Тогда 
японцы пачками сдавались. 
Были голодными, к тому же от 
кухни вкусно пахло. «Чумиза, 
чумиза» неслось в тиши. Так 
они пшёнку называли. 

Демобилизовался папа из 
рядов РККА в начале апреля 
1946 года. 

Ануфриев Александр Ива
нович был награждён медалью 
за победу над Японией, меда
лью за победу над Германией, 
орденом Отечественной войны 
II степени.

После войны отец был на
правлен в город Кёнигсберг 
в военную комендатуру. Сей
час Калининград — прекрас
ный город, а тогда его под
нимали из руин, укрепляли в 
нём Советскую власть. На
значили  начальником отдела 
кадров станции Калининград 

Литовской железной доро
ги. В городе обстановка 

с коммуника
циями была тя
жёлая, и мама 

заболела. 
Директор 
ш к о л ы , 

где она пре
п о д а в а л а 

математику, повёз её  в боль
ницу. Легковушку, в которой 
они ехали, пропустил вперёд 
грузовик с новобранцами и тут 
шум, дым, грохот — это поза
ди обрушилась стена дома, за
валив ребят. И, как рассказы
вали, развалины в городе ещё 
долго не могли восстановить. 

По семейным обстоятель
ствам пришлось сначала вер
нуться в Кизел, а потом в Соли
камск. Долго вспоминали, как 
старый профессор, определив 
серьёзное лёгочное заболева
ние у мамы, дал совет: «Я бывал 
в ваших краях во время Первой 
мировой войны (попал в плен), и 
только сосно вый бор меня там 
вылечил. Поезжайте домой, там 
воздух очень здоровый».

С 1954 года — на СЦБК (сна
чала в к/в цехе в очистном отде
ле), сцежником, потом регенера
торщиком, потом кислотчиком. 

Работал и после выхода на 
заслуженный отдых, в домо
управлении (до 1979 года).

Что давало силы выстоять? 
Наверное, корни рода. До вось
ми лет его воспитывал прадед (у 
деда было 8 детей). Дедовский 
дом у реки в Боровой помнил 
ещё присутствие прадеда Ти
мофея — примечательного че
ловека. Он был высокого роста, 
больше двух метров, воевал в 
Крымскую компанию в одном 
полку со Львом Николаевичем 
Толстым. За отвагу награждён 
был Георгиевским крестом. 
Кончил государеву 25летнюю 
службу в Польше (тогдашняя 
горячая точка в стране) и, поте
ряв друга из Красновишерска, 
вернулся домой, прошагав всю 
Россию с ружьём.

История лучше восприни
мается через воспоминания 
о событиях их участников. Вот 
и отец, по дедовским заветам и 
живости характера, был в гуще 
больших событий страны. Был 
сметлив в работе, начитан, 
хорошо разбирался в полити
ке. Жизнь его была трудной и 
насыщенной. 

Представление о личности 
отца даёт и его библиотека, 
в основном классика — Лев 
Толстой, Чехов… А также эн
циклопедии: БСЭ, детская, 
химическая, музыкальная, 
по интересам домочадцев. Обя
зательные годовые подписки на 
газеты и журналы — «Роман
газета», «Юность», газеты 
центральные — «Советская 
Россия» и местные.

Людмила Ануфриева

 Год памяти и славы

ПАПИНА ИСТОРИЯ
 Полезная информация

Федеральный Роспотребнадзор разрешил  
Пермскому краю перейти на второй этап снятия 
ограничений по COVID-19.

НА ВТОРОМ ЭТАПЕ
Продолжаем публиковать воспоминания родных о работниках бумкомбината, 
переживших войну, участвовавших в боях за Родину.
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 Событие

 Письмо в редакцию

ПОМНИТЬ СЕРДЦЕМ

ДУША ТАК ПРОСИТ КРАСОТЫ

История 
«Соликамскбумпром» 
насчитывает восемь 
десятилетий.  
Пуск и первые 
годы работы 
предприятия 
стали 
тяжелейшими — 
началась Великая 
Отечественная 
война.

В разгаре уральское лето. 
Сотни жителей нашего 
Боровска спешат на 
свои садовые участки. 
Вот и я сажусь в автобус 
№ 5 маршрутом до 
Ланинских полей в свой 
коллективный сад № 4 
«СЦБК».

В детском саду два маль
чика, четырёх лет, обсуждают 
воспитательницу:

— Когда я вырасту, я 
буду — на ней женится!

— Нет, я!
— Нет, я!
— Я! Я! Я!..
Один пошел на компромисс: 
— А давай сначала — я на 

ней поженюсяпоженюся, а по
том ты — на ней поженишься!

* * *
Никита, 5 лет, громко на

певает песню: «Плачет де
вушка в пистолете, кутаясь 
в зябкое пальтецо!» Он знает 
из неё только пару строк. Я ис
правляю, напоминая  слова: 
«Там поётся — плачет девуш
ка в автомате, а не пистоле
те». Отмахивается: «Вообще, 
не понимаю, как она там пла
кать может».

* * *
Пришли к знакомым в гос

ти. Дочь хозяйки недавно 
начала учится в детской му
зыкальной школе. Решив 
блеснуть успехами дочки, 
мать предложила ей сыграть 
для нас уже выученное про
изведение. Прослушав до 
конца, все похвалили юную 
пианистку. И тут одна гостья 
замечает: «Хорошо играла — 

быст ро, вот только совсем 
не по нотам». На что мать из
рекает: «Ну, слава богу, а то я, 
слушая эту какафонию, дума
ла, что совсем в музыке ничего 
не понимаю!» 

* * *
Ролевая игра «Дочки 

матери» в детском саду. Софья, 
3 года, «укладывает спать» 
воспитателя. Выполняет свою 
роль на «отлично» — похло
пывает свою «детку», напева
ет колыбельную. Но «дитё» 
оказалось неспокойным, всё 
время отвлекалось на других 
детей. Не выдержав, Соня на 
всю группу, громко заявляет: 
«Нука, тихо, Лена спит!»

* * *
Шла третья неделя само

изоляции. Миша, 4 года, дома 
уже все дела переделал — 
мультики посмотрел, в игруш
ки поиграл, порисовал, роди
телей «завёл». И вдруг дома 
наступила тишина. Мама по
шла искать его и нашла в ван
ной комнате. Миша окунал 
бельё в таз с водой. На воп
рос: «Чем занимаешься?» он 
ответил: «Стираю. Была бы 
бабушка здесь, всё бы уже 
перестирала».

Светлана Мельникова

К участию в конкурсе при
глашаются семейные коман
ды, состоящие из 12 родите
лей и детей, воспитывающихся 
в данной семье.

Принимаются творческие 
работы в номинациях:
 «Мысемья!»;
 Наша малая Родина;
 Наши семейные увлечения;
 Наши питомцы (виде

оролики, в которых описыва
ются судьбы домашних живот

ных и их влияние на семейное 
воспитание);
 Наш семейный мультик.

Ознакомиться с положени
ем о конкурсе, требованиями 
к содержанию и оформлению 
конкурсных работ, запол
нить заявку на участие мож
но на сайте конкурса https://
nra-r ussia.r u/sobyitiya-
nra/2020/maj/sozdaj-svoj-
semejnyij-videorolik.html

 Детки-конфетки

 Конкурс

В самоизоляции есть свои положительные стороны. 
Одна из них — это время для тесного общения 
с детьми. Вот несколько непридуманных историй, 
случившихся с моими знакомыми. При чтении — 
улыбаться рекомендуется. Если вы захотите 
поделиться своими историями, то присылайте их 
в редакцию газеты «Бумажник».

Объявлен Всероссийский конкурс семейных 
видеороликов «МЫ». Видеоролики принимаются 
на конкурс до 31 августа 2020 года.

С НИМИ 
НЕ СОСКУЧИШЬСЯ

МЫ

На фронт с комбината ушли 
около полутора тысяч работ
ников, почти половина из них 
не вернулись.

Наш долг — помнить об 
этих героях, передавать па
мять о войне последующим 
поколениям. В «Соликамск
бумпром» к юбилею Победы 
издан сборник «Память жива». 
В этом сборнике имена участ
ников Великой Отечественной 
войны.

Лейтмотивом стали сло
ва Роберта Рождественского: 
«Вспомнить всех поименно, 
сердцем вспомнить своим, это 
надо не мертвым, это надо 
живым».

За каждым именем — своя 
история преодоления и муже
ства. Материалы, собранные 
в книге — это дань уважения 

людям, стоиче
ски перенёсшим 
испытания, выпав
шие на долю нашей Родины. 
Со страниц звучат живые го
лоса фронтовиков, которым 
неизмеримо высокой ценой 
далась Великая Победа. Книга 
будет передана в семьи ветера
нов войны, библиотеки города, 
городские Советы ветеранов.

Великая Победа останется 
в наших сердцах — если будет 
память жива...

Проезжая по улице 3й 
Пятилетки, невольно, каж
дый раз поворачиваю голову, 
чтоб взглянуть на возрожден
ный сквер бумажников, сквер 
нашей молодости 60х годов 
прошлого столетия, который 
был местом сбора молодёжи. 
Здесь играла музыка, танце
вали, фотограф приглашал 
сфотографироваться, а глав
ное — работал фонтан, у ко
торого всегда толпились под
ростки. Напротив находился 
стадион, откуда доносились 
свиcт и крики болельщиков 
футбольной команды нашего 
бумкомбината.

Ближе к вечеру возвраща
ясь из сада, вижу, что детская 
площадка в сквере заполнена 
детьми с родителями. И это 
радует.

Спасибо нашему главе ад
министрации Алексею Нико-
лаевичу Федотову, что изыскал 
средства на восстановление 
сквера.

Наш Боровск хорошеет — 
больше стали заниматься 
благоустройством. Отличный 
цветник разбит по улице Север
ной, 58. Радуют глаз клумбы 
с шикарной сальвией и разноц
ветными бархатцами.

У нас в микрорайоне бу
мажников по проспекту 
Строителей, 16 проведена 

реконструкция придомовой 
территории — обновлены и 
расширены асфальтные доро
ги, тротуары, наружное осве
щение. Стало уютно и чисто.

Желаю жителям города 
благоприятной погоды, и что
бы лето продолжалось как 
можно дольше.

С уважением,  
Валентина Михайловна 
Димитриади,  
ветеран 
АО «Соликамскбумпром». 

НАВИГАТОР

Видео-презентацию сборника вы 
можете посмотреть на официальном 
сайте предприятия — 
Видеоматериалы — Видеособытия 
АО «Соликамскбумпром» —  
http://www.solbum.ru/video/
VideoNews.php 
А также на страницах молодёжного 
объединения «Бумеранг» —  
https://vk.com/solbum  
и ЦОП АО «Соликамскбумпром» — 
https://vk.com/public160003210


